

O.J.D.: 18044 E.G.M.: 39000



Fecha: 28/06/2009 Sección: MENORCA

Páginas: 19

Un estudio revela que Menorca podría perder mil habitantes en 2010

El informe del OBSAM y el IME indica que, para cubrir sus necesidades, la Isla necesitaría un territorio de dos veces y media superior al territorio insular

M.C. / Maó-Mahór

Un total de 92.434 personas están empadronadas actualmente en Menorca. Este número, sin embargo, podría reducirse hasta llegar a los 91.000 el próximo año. Así lo indica un estudio elaborado por el Observatorio Socioambiental de Menorca (OBSAM) y el Institut Menorquí d'Estudis (IME) que estima que, de confirmarse esta hipótesis, «el techo se encontraría en 2020 con 135.000 habitantes». El informe señala que la evolución que experimente la migración en Menorca «es la clave» de la dirección que tomarán los indicadores demográficos.

El estudio sobre la previsión de la evolución de la población menorquina contempla dos hipótesis en base a la mortalidad, la fecundidad y las migraciones. Los datos sobre estas proyecciones contemplan como hipótesis un crecimiento «bastante lento» de la población que provocaría una pérdida de población el año que viene. Sin embargo, recoge también una tendencia media, que estima que el número de ciudadanos censados en Menorca en 2012 será de 100.000 habitantes.

Financiado por la Agencia Reserva de la Biosfera, el Consell y la Fundación Biodiversidad, el proyecto expone que la población de derecho, es decir, la que está empadronada en cada uno de los municipios, ha pasado de los 41.412 habitantes de 1950 a los más de 92.000 actuales. Estos datos suponen una población de 129,7 habitantes por kilómetro cuadrado.

Por otra parte, el informe del OB-SAM y el IME concluye que Menorca sufre una sobreexplotación



Pasajeros facturando en el Aeropuerto de Menorca. / MONIKA HERGUEDAS

En verano somos el doble

La población que reside en la Isla durante el invierno y la que lo hace durante el verano no tiene nada que ver. El estudio sobre la presión humana diaria del Observatorio Socioambiental de Menorca (OB-SAM) calcula que durante la temporada alta pasan por la Isla 130.205 personas. El número se reduce a poco menos de la mitad durante el invierno, cuando pisan Menorca 76.882 personas. Según el informe, este indicador pone en evidencia que el origen de «muchas presiones sobre los recursos naturales y buena parte de los problemas ambientales de Menorca se derivan de la magni-

tud de la población que está presente en la Isla en cada momento». Asimismo, continúa, «es el mejor exponente de la fuerte estacionalidad en la que se basa la economía menorquina actual, de la mano del turismo».

mo».

El informe indica que esta estacionalidad provoca una estacionalidad en el consumo de recursos y generación de residuos. Así, durante los meses de verano, el consumo de agua casi se triplica respecto a los meses de invierno. El volumen de agua que se extrae de los pozos pasa de unos 0,6 Hm cúbicos en el mes de febrero a los 1,6 durante el mes de agosto.

del 245%, es decir, que para cubrir sus necesidades, la Isla necesitaría un territorio dos veces y media superior al territorio insular. Según el documento, son las actividades realizadas en la Isla aunque especialmente la dependencia del exterior en cuanto a materias primeras y productos elaborados, lo que resta sostenibilidad a la Isla.

Radiografía de la población

El estudio sobre el contexto socioeconómico de Menorca recoge también una radiografía de la población menorquina. Detecta un «relativo rejuvenecimiento» de la población, a la vez que se acentúa el envejecimiento de los colectivos de más edad. La esperanza de vida en la Isla está por encima de la media española y se estima en 77,39 años para los hombres y 83,53 para las mujeres. Según el estudio, la Isla tiene unos índices de mortalidad bajos. Respecto a la natalidad, se constata que se ha producido un retraso en la edad en la que se tiene el primer hijo. El informe indica como causas la ampliación de la formación prelaboral, la dificultad del acceso a un trabajo estable así como la dificultad para independizarse y adquirir una vivienda propia. La población extranjera represen-

La población extranjera representa ahora el 15,2% del total de los menorquines. Un 46% es de origen comunitario y el resto procede de algún país de fuera de la Unión Europea. En proporción, en 2007 se incrementó más la población de origen exttrajero (9%) que la nacional (0,9%). El informe del OBSAM y el IME informa que en la Isla existen dos tipos de inmigración, la de tipo laboral, con un perfil de adulto joven, y otra de un perfil de edad madura, entre los 35 y 59 años.

Otros datos

Sector primario

>Aunque tiene poco peso dentro de la economía (sólo un 2,6% de la población afiliada a la Seguridad Social es de este sector) el informe destaca su influencia en el modelo de paisaje y en el mantenimiento de la biodiversidad.

Construcción

>Recuerda que, en 2007, fue el sector económico más dinámico de la Isla alcanzando «récords históricos».

Industria

>Constata que el sector bisutera «ha entrado en crisis y no muestra indicios de recuperación» y que el calzado ha iniciado su recuperación.



Imagen de Eurobijoux./M.H

Destaca el «impulso y desarrollo» de la Denominación de Origen del queso Mahón-Menorca.

Servicios y Turismo

>El estudio indica que el turismo es el principal motor económico de la Isla ya que representa el 76% del Producto Interior Bruto (PIB). En 2007, el 76% de los contratos registrados y 62,9% de las personas en activo correspondían al sector servicios.